

Excélsior Sección: Nacional 2024-05-28 03:05:46

222 cm²

Página: 11

1/1



Desastre total. El INE está al borde del colapso institucional. En sólo 10 meses, una ola de renuncias y destituciones ha dejado al instituto sin su cúpula anterior. Todo comenzó con las amenazas del excontralor Jesús George Zamora en 2023, desencadenando una renuncia masiva. Actualmente, 28% de directores y subdirectores y 11% de jefes de departamento han dejado sus cargos. Luis Carlos Ugalde y Lorenzo Córdova, exconsejeros presidentes del INE, lo califican de "grave" y "preocupante", señalando un "crimen contra la experiencia y el talento". ¿Este caos interno es responsabilidad de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei? ¿Puede o no?

Abuso descarado. Jorge Medrano, candidato de Morena a la alcaldía de Guanajuato, cruzó todas las líneas al utilizar a la Guardia Nacional para liberar a su jefe de prensa detenido por la policía municipal. Este acto ridiculiza a las autoridades locales y evidencia el uso indebido de recursos públicos para fines personales y políticos. Medrano, ya bajo el ojo público por múltiples demandas y acusaciones de intimidación a periodistas, parece dispuesto a todo por mantener su candidatura y poder. Con figuras como Medrano, el discurso de la Cuarta Transformación se desmorona. ¿Cómo confiar en la prepotencia rampante?

Desgobierno. El mandatario de Chiapas, Rutilio Escandón, se enfrenta a una crisis con los maestros de la CNTE, quienes han bloqueado el Centro de Distribución de Pemex en Tuxtla Gutiérrez. Este bloqueo, que ya lleva doce días, ha provocado escasez de combustible, afectando a numerosas gasolinerías, que han tenido que cerrar o racionar la venta de gasolina. Los maestros exigen respuestas a demandas planteadas desde el inicio del gobierno de Andrés Manuel López Obrador y ponen a Escandón en una posición complicada. Lo intenta, pero no puede. Fail.

Que valga la pena. El Instituto Nacional

• Electoral, a cargo de Guadalupe Taddei,
invirtió aproximadamente 41 millones de pesos en
la organización de los tres debates presidenciales.
Durante estos debates se presentaron diversos
problemas técnicos, particularmente en el segundo,
donde se investigan fallas en el servicio de internet
debido a un cable de fibra óptica dañado. Los
debates, que incluyeron la participación de los
candidatos Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y
Jorge Álvarez Máynez, fueron seguidos por millones
de espectadores. Que ese gasto sea una inversión en
la democracia y la transparencia electoral.

Elecciones bajo fuego. El coordinador de redes sociales del candidato a la alcaldía de Tecate, Baja California, Cristian Vázquez, fue asesinado por un comando mientras se ejercitaba en una unidad deportiva. Vázquez, exregidor y colaborador cercano del alcalde con licencia Darío Benítez, recibió múltiples disparos, incluyendo tres en la cabeza y ocho en el cuerpo. Este asesinato se suma a un contexto de violencia e intimidación en la región. Recientemente, una manta firmada por el CJNG fue encontrada en Tecate, dirigida al alcalde Darío Benítez, acusándolo de proporcionar información a grupos rivales. La impunidad no para.

